

venge les Acadiens de l'Île St. Jean, des attaques d'un aventurier qui s'efforce de les rendre ridicules, dans les colonnes du *Pionnier de Sherbrooke*. Si tous les habloteurs qui sont de l'histoire à la manière de *Cosmosophe*, étaient ainsi appréciés à leur juste valeur, le nombre de leurs dupes diminuerait de jour en jour, et les honnêtes gens auraient moins à craindre les éclaboussures des voyous, qui ne respectent pas plus les autres qu'ils se respectent eux-mêmes. *Cosmosophe* devra éviter à l'avenir, de mettre Jésus-Christ et son vicaire Pie IX, en scène pour s'autoriser à blâmer des usages qu'il devrait vénérer, tant ils donnent une haute idée de la moralité d'un peuple.

Sous ce titre, une feuille américaine, l'*Evening Times*, d'Albany, publie l'entre-fief suivant, dont nous empruntons la traduction à l'*Avenir National*: "Nonobstant l'idée généralement établie du peu de prospérité du Canada, nous devons remarquer cependant, d'après les rapports du bureau d'émigration, que la population a augmenté de quarante pour cent depuis dix ans.

"En égard à sa population, et surtout depuis la guerre civile, l'augmentation est bien plus considérable que dans les Etats-Unis.

"Le Canada renferme 350 000 millions d'acres de territoire, et est égal en étendue à l'Angleterre, la France et la Russie réunies, ce qui donne, évaluation faite, dix personnes par 1.40 arpents de terrain.

"En continuant d'augmenter comme il le fait depuis dix ans, le Canada donnera au congre-